

# mathias rüegg

## The Blue Piano

### 11 Fragen an...

**nmz (neue musik zeitung)**  
**Februar 2023**

#### 11 Fragen an ...

#### Mathias Rüegg



Mathias Rüegg wurde 1952 in Zürich geboren. Er machte seinen Abschluss als Primarschullehrer und unterrichtete zunächst an verschiedenen Sonderschulen. Von 1973 bis 1975 studierte er in Graz klassische Komposition & Jazzklavier und übersiedelte 1976 nach Wien. Dort gründete er 1977 das Vienna Art Orchestra (VAO), für das er praktisch alle Programme schrieb. Von 1983 bis 1987 leitete er zusätzlich den Vienna Art Choir. Spezielle Projekte zwischen Musik und Literatur verbanden ihn 1983 bis 1990 mit dem Wiener Lyriker Ernst Jandl. 1992 gründete er den Wiener Jazzclub Porgy & Bess und war dessen Leiter, bevor er den Club 1996 an Christoph Huber übergab. Seit 1994 widmet sich Rüegg zunehmend der Komposition von Kammermusik.  
Foto: Claus Peuckert

**Welche Musik macht Sie stark?**  
Die von Duke.

**Bei welcher Musik werden Sie schwach?**  
Bei der von Frank.

**Bei welcher Musik stellen Sie sofort das Radio ab?**  
Ich höre nie Radio.

**Mit welcher Melodie sollte Ihr Handy klingeln?**  
Mit keiner.

**Wenn Sie „König von Deutschland“ wären, was würden Sie als Erstes tun?**  
Meinen Status abschaffen.

**Welches Talent würde man Ihnen nicht zutrauen?**  
Das ich es geschafft habe, Präsident des Vereins „Mehr Tiere im Jazz“ zu werden.

**Wie hieß Ihre erste Schallplatte?**  
Meine erste Fremde war das Weiße Album der Beatles und meine erste eigene hieß „Tango from Obango“.

**Auf wen oder was können Sie am ehesten verzichten?**  
Auf Nichtmusik.

**Welches Musikstück erinnert Sie an das erste Rendezvous?**  
Keines.

**Woran starb Mozart?**  
An Übergenialität.

**Welche Musik soll zu Ihrer Beerdigung erklingen?**  
Auf jeden Fall ein Stück von mir, vielleicht „Erasmus von Rotterdam – What you believe belongs to your own“.